

## **Hunde (Registrierung und Bescheinigung):**

Neues Hundegesetz vom 9. Mai 2008:

### **Hunderegistrierung**

Alle Hunde, einschließlich potenziell gefährlicher Rassen, müssen beim Bürgeramt der Gemeindeverwaltung registriert werden, und die Besitzer\*innen erhalten eine Bescheinigung. Hundebesitzer\*innen müssen ihren Hund innerhalb von vier Monaten nach seiner Geburt registrieren lassen und eine Bescheinigung einholen. Zur Registrierung müssen Sie folgende Unterlagen beim Bürger\*innendienst vorlegen:

- eine von einem zugelassenen Tierarzt ausgestellte Bescheinigung über die Rasse oder den Typ des Hundes und seine elektronische Kennzeichnung sowie einen Nachweis über eine gültige Tollwutimpfung.
- Ein Dokument, aus dem hervorgeht, dass ein Versicherungsvertrag mit einem im Großherzogtum Luxemburg zugelassenen oder zugelassenen Unternehmen abgeschlossen wurde, der die zivilrechtliche Haftung des Hundehalters für Schäden garantiert, die das Tier Dritten zufügt.

### **Gefährliche Hunde**

Für die zweistufige Registrierung von Hunden, die als gefährlich gelten und gesetzlich als solche anerkannt sind, gilt ein besonderes Verfahren.

Erste Phase: Anmeldung des Hundes bei der Gemeindeverwaltung, wie oben beschrieben.

Zweite Phase: Innerhalb von achtzehn Monaten nach der Geburt des Hundes muss eine zweite Anmeldung erfolgen.

Zu diesem Zweck muss der\*die Hundebesitzer\*in der Gemeindeverwaltung folgende Unterlagen vorlegen:

- Eine Bescheinigung, aus der hervorgeht, dass der Hund die Ausbildung erfolgreich absolviert hat.
- Eine tierärztliche Bescheinigung, aus der das Datum der Kastration von Hunden gemäß Artikel 10 Absatz 1 Buchstaben e) bis g) des Gesetzes hervorgeht.
- Eine Bescheinigung, aus der hervorgeht, dass der\*die Hundebesitzer\*in die Ausbildung erfolgreich absolviert hat.
- Die Quittung für die erste Anmeldung.

### **Elektronische Kennzeichnung**

Alle Hunde müssen mit einer elektronischen Kennzeichnung versehen sein, die seit dem 1. Januar 2010 vorgeschrieben ist.

### **Wohnortwechsel oder Besitzerwechsel**

Bei einem Wohnortwechsel oder einer Änderung des\*der Besitzers/Besitzerin muss dies innerhalb eines Monats bei der örtlichen Behörde gemeldet werden. Wenn der Hund stirbt, informieren Sie bitte so schnell wie möglich die örtliche Behörde.

## **Dogs (registration and receipt):**

New law on dogs, 9 May 2008:

### **Dog registration**

All dogs, including potentially dangerous breeds, must be registered at the Citizens' Office of the municipal administration, and owners will receive a receipt. Dog owners must register their dog and obtain a receipt within four months of its birth. To register, you must present the following documents to the Citizens' Service Centre:

- a certificate issued by a registered vet confirming the breed or type of the dog and its electronic identification, as well as proof of a valid rabies vaccination.
- A document certifying that an insurance contract has been taken out with a company approved or authorised to operate in the Grand Duchy of Luxembourg, guaranteeing the civil liability of the dog owner for damage caused to third parties by the animal.

### **Dogs likely to be dangerous**

A special procedure governs the two-stage registration of dogs likely to be dangerous and recognised as such by law.

First phase: Declaration of the dog to the municipal administration as described above.

2nd phase: A second declaration must be made within eighteen months of the dog's birth.

To this end, the dog owner must submit the following documents to the municipal administration:

- A certificate attesting that the dog has successfully completed training courses.
- A veterinary certificate indicating the castration date of dogs referred to in points e) to g) of Article 10(1) of the Law.
- A certificate attesting that the dog owner has successfully completed training courses.
- The receipt for the first declaration.

### **Electronic identification**

All dogs must be fitted with electronic identification, which has been mandatory since 1 January 2010.

### **Change of residence or change of owner**

In the event of a change of residence or ownership, a declaration must be made to the local authority within one month. If the dog dies, please inform the local authority as soon as possible.